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体育·球友会

“珍满堂全国老酒收藏”莅临杭州

活动时间：2017年4月21日至2017年4月30日

地址：杭州市上城区劳动路涌金饭店（省军区第二招待所原址）迎宾楼2层会议室

乘车路线：7路、38璐、59璐、60璐、108璐、822璐、假日右6线/JY6璐、游2 线/Y2璐等

地铁：地铁一号线定安路站C出口

北京珍满堂商贸有限公司此次主

要征集茅台酒（1953 年-2017 年）及

2000年以前生产的各大名酒，此次活动

也得到了新华都市传媒的大力支持和

指导，该活动由收藏方邀请的老酒鉴定

评估专家，免费对你收藏的老酒进行鉴

定、评估，若你愿意出售，可与“珍满堂

全国老酒收藏”专家面对面直接洽谈。

好消息

家有老酒，如有一宝家有老酒，如有一宝

联系电话：（0）13691027702

慈溪和很多全民健身搞得红火的城市一样，百姓旺盛的健身需求与体育

场地匮乏之间的矛盾十分突出。如何盘活现有资源，尤其是加大学校体育场

馆向社会的开放力度，各级政府、体育部门都在着力思考并解决这个问题。

市民健身哪里去，当然还是学校好

共享操场，在慈溪叫好又叫座

本报讯 在传出将组成两支男篮国家队

的消息之后，所有人都在猜测这两支国家队

的选拔和训练方式，19 日新官上任的篮协主

席姚明对于这一安排进行了解答，不过浙江

球迷更加关心的应该是在同一天公布的男篮

国奥队的名单，包括曾经在CBA联赛中崭露

头角的胡金秋和赵岩昊，广厦男篮创纪录地

有6人入选。

姚明表示，此次组建两支男篮国家集训

队的想法，已经酝酿了一段时间。组建这样

两支队伍的原因首先是基于 2019 年之前国

家队没有重大的、涉及参赛资格的比赛。所

以希望通过两支国家集训队的模式来选拔出

合适的队员和教练，能够为2019年的世界杯

和2020年的奥运会做好准备。

以往的国家队集训方式，基本上是一种

末位淘汰的方式。最激烈的竞争往往集中在

后几位球员，前十位球员位置基本固定。姚

明表示，通过双国家集训队的模式可以让集

训的竞争气氛更浓厚。

姚明介绍，这两支国家集训队会在今年

和明年公平地参加国际大赛，比如今年 8 月

的亚洲杯、明年的亚运会等。2019年在此基

础上会成立一支能够参加男篮世界杯的国家

队，届时对这两支队伍会有一个综合性的评

价。

在同一天，中国篮协公布了国奥18人集

训名单，这份名单也颇值得研究。北京队的

混血中锋丘天在名单之中，而广厦男篮更是

史无前例地有 6 将入选，其中包括已经在

CBA 赛场上已经亮相的胡金秋、赵岩昊、孙

铭徽，还有梯队中的吴骁、吴羽佳、赵嘉义均

入选国奥，看来广厦青训人才培养已经产生

了明显的效果。

从名单中看，此次国奥队集训招揽的多

数是 U18、U19 年龄段的球员，而胡金秋、赵

岩昊、邹雨宸、赵睿这样有联赛经验的球员

将作为主力，范斌担任本届国奥男篮主帅。

这次集训的主要任务是为备战亚洲杯东亚

资格赛。

本报记者 曹林波

广厦男篮青训进入收获期

6人入选国奥，创下人数纪录

本报通讯员 林剑 奚源

共享操场模式一举两得

慈溪市推出的“共享操场”模式，“敲开”了学校体育场地对外

开放的大门。什么是“共享操场”？即白天由学生上体育课、开展

体育活动使用；早、晚及寒暑假、节假日向社会开放，提高利用率、

缓解健身矛盾。这个举措经过五年的探索、实践，叫好又叫座。

记者以附近居民的身份来到慈溪市实验小学（南校区）。

“我想进校健身，怎么办理手续？”工作人员郑家洪热情地引

导：凭居民身份证等有效证件，实行实名制办卡（办卡收取 5

元工本费）；随后，根据开放时间段刷卡免费进校健身。工作

人员介绍，这是一张真正意义上的“一卡通”，全市17所学校、

23个校区通用，可以就近、就便选择锻炼的场馆。

打开大门的慈溪市实验小学（南校区），就是一座全民健身

公园。人们既可以在塑胶跑道上健步走，也可以选择打篮球、网

球，连体艺馆的羽毛球场也免费开放。这所学校还有一座小型

游泳馆，暑期游泳培训，每人只收300元，比市场价低一半还多。

学校附近的舒苑社区老书记钟敏世看在眼里、喜在心中。

她告诉记者，以前社区想组织一些活动，但苦于没有场地，现在

学校场地开放了，只要提前预约双休日或是学生不上课的时

间，都可以到学校里去活动。“我们社区所辖人口差不多有

6000人，这所学校的两个校区体育场地开放后，给居民参加全

民健身、社区组织体育活动带来了极大便利。”钟敏世说。

政府扶持，学校无后顾之忧

学校体育场地有序开放的背后，是当地政府，以及体育、教

育合心合力合拍推进的结果。政府专项财政给予补助，每年用

于学校体育场地开放的经费多达数百万元，主要是开放的成本，

如购买公众责任险、场地设施损耗费用、人力成本补助等。不过，

这笔看起来庞大的金额，在慈溪市体育局副局长房迪庆看来却

物超所值，“与动辄花几千万、上亿元兴建大型体育场馆相比，这

仅仅是小投入，但受益面更广、性价比也更高。”据统计，2016年，

在慈溪市通过刷卡进校园健身的多达180万人次。

通过这种模式，教育部门之前的担心完全可以打消了。

该市教育局普教科的林雪伟说，学校体育场地向社会开放后，

促进了学校与辖区居民、学校与共建单位的沟通，从原来的

“关门办学”到“开门办学”，更和谐、更开放。

在学校体育场地向社会开放的具体操办环节上，慈溪市采

用的是“委托第三方管理”模式。即通过制定管理办法、出台政

策扶持、明确亲民服务宗旨，这项工作交由第三方机构承接。

宁波文化广场华体体育发展有限公司属国企，长期从事体育场

馆运营管理，有专业团队，经验丰富。从管理模式来讲，每所学

校都派驻专职人员，保障现场有序，以及对设施设备的检查、维

修；同时，利用先进场馆管理系统，联网预约。该公司慈溪分公

司总经理张盛康介绍，根据健身人群的需求，目前正在调研学

校室内体育场馆的低价开放问题。如果这项计划落地，带给百

姓的健身项目将更加多元化，健身红利更加丰厚。

杭州做法与慈溪相似

慈溪的学校体育场地向社会开放工作，只是浙江省89个县

（市、区）的一个缩影。早在两年前，“符合条件的公办学校，体育

场地向社会开放率达到100%”，就跻身省政府为民办十大实事

之列。各市县依据实际情况，动了不少脑筋，也有明显成效。

杭州市由政府为主导，将校园健身卡与市民卡功能进行绑

定的做法，与慈溪的委托第三方管理也有异曲同工之处。市民

黄跃晚上习惯带着孩子去小区里的濮家小学锻炼。一年半前

他住在城西古荡时，就去附近的学校锻炼，当时需要在社区登

记、通过审核后方能刷卡进校园，现在，通过杭州市民卡的微信

公众号登记就可以了。

浙江广厦胡金秋在联赛中表现出色入选国奥。
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